
DEMOCRATIE PARTICIPATIVE – COMITE DE QUARTIER DESCARTES
SEANCE DU 7 NOVEMBRE 2022

Présents :

B. Beucherie - M. Bouteiller - A. Cadio - S-N. Diallo - D. Guibert - J-P. Guibert - A-M. Keramoal - M.
Laloux

Ordre du jour :

o Retour sur la post balade urbaine
o Etat d'avancement des projets “Bien lire ensemble” et “Groupes de parole”
o Réflexion autour des animations ponctuelles à initier sur le T4 2022 et le S1 2023
o Comment le CdQ peut-il relayer efficacement les évènements de la ville et lesquels?
o Questions diverses.

Accueil de Muriel Laloux, nouvelle participante et tour de table.

1. Post balade urbaine du 15 octobre : détails en pièce jointe (colonnes constats et ajouts CDQ
Descartes 15/10/22).

Pour rappel, ce point d’étape a été réalisé entre les membres du CdQ.
Les participants de cette post balade urbaine ont observé que de nombreux points avaient été traités
ou améliorés, depuis le constat initial du 22 mai dernier et saluent unanimement ces avancées.
Les membres de l’assemblée regrettent un manque de communication en temps réel. Des
travaux/aménagements ont été réalisés sans qu’un retour ait été fait au CdQ. C’est dommage car ce
sont des points très positifs, à mettre au crédit de la municipalité, qui n’ont pas été valorisés et que
le CdQ n’a pas été en mesure de porter à la connaissance des riverains.
Le CdQ alerte de nouveau sur un défaut de communication et renouvelle sa demande de rencontrer
le service communication de la mairie, pour travailler conjointement sur ce point de difficulté.
Nous réitérons également notre demande de départ qui était de faire vivre le fichier « balade
urbaine » au fil de l’eau, avec des dates prévisionnelles de réalisation ou des informations relatives à
la non prise en compte de la demande, associées à un code couleur (surlignage ou smileys). Un code
visuel permettrait à tous de suivre l’avancée des points soulevés lors de la balade urbaine.
Pour faire suite à cette post balade urbaine, Monsieur le Maire participera à la prochaine réunion
du CdQ Descartes, le lundi 5 décembre à 20h30 en salle Gallet.

2. Etat d'avancement des projets « Bien lire ensemble » et « Groupes de parole »

Présentation et partage de la nouvelle mouture des 2 projets, dont les objectifs ont été clarifiés
(documents en annexes).
Nous réaffirmons qu’une salle dédiée au quartier Descartes, est essentielle pour faire vivre ces
ateliers et agréger les habitants du quartier, autour de ce point d’ancrage.



Une idée émerge pour le projet « Bien lire ensemble » ; travailler en lien avec le Conseil Municipal
des enfants. Nous vérifierons la faisabilité de cette proposition auprès du service enfance et
périscolaire de la mairie, d’ici la prochaine réunion du CdQ.
Ce projet visant le périscolaire, nous contacterons également d’ici le 5 décembre, les responsables du
centre de loisir et de la bibliothèque.
Il est suggéré que la communication des différents ateliers soit relayée via le Mag, les panneaux
lumineux de la commune, la page FB de la ville et le groupe FB « Bien vivre à Fontenay ».

3. Réflexion autour des animations ponctuelles à initier sur le T4 2022 et le S1 2023.

Pour faire suite à l’idée de déployer un nettoyage de printemps, il est proposé d’effectuer en amont,
Une animation ou un atelier autour du tri, afin d’agir et non plus uniquement de réagir.
C’est un sujet qui pourrait être également travaillé avec le conseil municipal des enfants.

4. Comment le CdQ peut-il relayer efficacement les évènements de la ville et lesquels?

Ce sujet sera repris lors de la prochaine séance. Le calendrier des évènements à venir a été partagé
pour que chacun puisse y réfléchir, d’ici le 5 décembre.

5. Questions diverses

Il est préconisé que les panneaux lumineux de la ville affichent et rappellent les dates/jours clés ;
les encombrants - les déchets verts - les déchets recyclables…
Et pourquoi pas, trouver et afficher des slogans rappelant que : les déjections de chiens se ramassent
Les mégots ne se jettent pas par terre - Le verre ne se jette pas dans la poubelle - Le tri n’est pas
optionnel… ?

Des tableaux d’affichage libre et lumineux supplémentaires, seraient les bienvenus. Les 8 membres
du CdQ présents se concertent et ont beaucoup de difficulté à localiser les panneaux déjà présents
dans la ville.
Un tableau d’affichage libre en centre-ville est suggéré. Un des tableaux d’affichage de Bailly est pris
en exemple ; il est propre, visible et situé à proximité de la bibliothèque et de l’arrêt de bus.

Anna Cadio fait un retour sur la fête d’Halloween, qu’elle a animée résidence Vendôme et qui a
rencontré un franc succès. Les résidents ont réservé un excellent accueil aux enfants et l’après-midi
s’est soldé par un goûter. Une famille s’est proposée d’assurer la prochaine fête.
Outre la joie des enfants, cette animation a permis aux parents de se rencontrer et d’échanger et de
mobiliser un nouveau membre au sein du CdQ.
La proximité a été déterminante dans la réussite de cet évènement et nous questionne sur les
futures actions à mener. Fédérer de petits groupes au sein des résidences, dans un premier temps
pour mieux fédérer le quartier ensuite ?

Blandine Beucherie, au nom de l’association « 1,2,3, Rêvez, Créez », nous fait part de l’atelier
parents et enfants (à partir de 3 ans) de décorations autour de Noël, qu’elle animera à la maison
des associations, le samedi 26 novembre de 10h à 11h30. Renseignements et inscriptions : 06 32 44
34 02 ou 1.2.3.revez-creez@bbox.fr

Dates des réunions du T1 2023 :



- Lundi 23 janvier à 20h30, salle Victor Hugo
- Lundi 20 février à 20h30, salle Gallet en Mairie.
- Lundi 20 mars à 20h30, salle Gallet en Mairie.

La prochaine réunion aura lieu le Lundi 5 Décembre à 20h30 salle Gallet en Mairie.

Ordre du jour :

o Retour de Monsieur le Maire sur la post balade urbaine du 15 octobre ;
o Retour sur le comité citoyen du 7 novembre ;
o Retour sur les concertations du centre-ville des 29 octobre et 9 novembre ;
o Retour sur l’atelier climat du 26 novembre ;
o Etat d'avancement des projets “Bien lire ensemble” et “Groupes de parole”;
o Approfondissement de la réflexion autour des animations ponctuelles à initier sur le S1 2023;
o Comment le CdQ peut-il relayer efficacement les évènements de la ville et lesquels?
o Questions diverses.


